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Protokoll 
 
der Mitgliederversammlung vom 13.08.2024 der DLRG Ortsgruppe Linn e.V.  
 
Ort:  
Mercure Tagungs- & Landhotel Krefeld  
Elfrather Weg 5, Am Golfplatz  
47802 Krefeld 
 
Beginn:  
17:00 Uhr  
 
 

TOP 1) Eröffnung und Regularien 
 
a-c) Begrüßung, Hinweise zur Anwesenheit des Notares,  
       Mitteilung zur Protokollführung 
Der Ortsgruppenleiter Bernd Hartmann eröffnete die Mitgliederversammlung und teilte mit, 
dass die Vorstandsmitglieder Stephan Sparla (berufsbedingt) und Günter Amend 
entschuldigt fehlen. Er begrüßte unser Ehrenmitglied Heinz Brockers sowie Martin Bagsik als 
Vertreter der DLRG Bezirk Krefeld e.V.. 
Bernd Hartmann begrüßte den Notar, Herrn Dr. Andreas Götze und übergab ihm das Wort.  
 
Der Notar stellte sich vor und erläuterte, warum er heute an dieser Sitzung teilnähme.  
Er werde den Tagesordnungspunkt 5 „Verschmelzung“ für das Vereinsgericht protokollieren. 
 
d) Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung 
Es wurde festgestellt, dass die Einladung zur Mitgliederversammlung ordnungsgemäß erfolgt 
sei. 
 
e) Feststellung der Anwesenheit, Stimmberechtigung und Beschlussfähigkeit 
Des Weiteren wurde festgestellt, dass genug stimmberechtigte Mitglieder anwesend seien 
und somit die Beschlussfähigkeit gegeben sei.  
 
f) Beschlussfassung über die Tagesordnung 
Bernd Hartmann bat um Genehmigung der Tagesordnung.  
Die Tagesordnung wurde einstimmig genehmigt. 
 
Bernd teilte mit, dass auf dem Tisch Unterlagen (Tagesordnung, Protokoll 2023, 
Jahreskassenabschlüsse 2021, 2022 und 2023, Verschmelzungsbericht) zur Ansicht bereit 
lägen.  
 
g) Totenehrung 
Alle Anwesenden gedachten der Toten.  
 
h) Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung 2023 
Bernd Hartmann fragte, ob das Protokoll vorgelesen werden solle.  
Es wurde einstimmig beschlossen, dass jeder das auf dem Tisch bereitliegende Protokoll 
durchlesen könne und auf das Vorlesen wurde verzichtet.  
Das Protokoll der Jahreshauptversammlung 2023 wurde einstimmig genehmigt. 
 

TOP 2) Berichte des Vorstandes 
 
a) Bericht des Leiters der Ortsgruppe 
Bernd Hartmann bedankte sich bei allen Aktiven, besonders bei allen, die in der 
Schwimmhalle oder beim Einsatz ihren Dienst absolvierten sowie dem Vorstand für die 
geleistete Arbeit. Besonders betonte er die gute Zusammenarbeit mit dem Bezirk und den 
anderen Ortsgruppen.  
 



2 

b - d) Berichte der Geschäftsführerin, der Schatzmeisterin und des stellvertretenden        
         Ausbildungsleiters 
Die Geschäftsführerin Andrea Klaffke-Hartmann, die Schatzmeisterin Nicole Sparla und der 
stellvertretende Ausbildungsleiter Thomas Menke lasen nacheinander ihre Berichte vor 
(siehe Anlagen). 
 
e) Bericht der Einsatzleitung 
Zuletzt folgte der Bericht des Einsatzes, vorgetragen von Bernd Hartmann. 
Bernd Hartmann betonte, dass die Zusammenarbeit des Einsatzes mit den verschiedenen 
Ortsgruppen super laufe. 
 
 

TOP 3) Aussprache zu Top 2  
 
Es gab keine Nachfragen oder Wortmeldungen.  
 

TOP 4) Finanzen 
 
a) Jahresabschlüsse 2022 und 2023 
Die Jahreskassenabschlüsse aus 2022 und 2023 lagen zur Einsicht aus.  
 
b) Bericht der Revisoren 
Die Revisoren berichteten zu den Jahreskassenabschlüssen 2022 und 2023. 
 
c) Genehmigung Jahresabschlüsse 2022 und 2023 
Es gab keine Nachfragen oder Wortmeldungen zu den Jahreskassenabschlüssen.  
 
d) Wahl eines Versammlungsleiters 
Martin Bagsik wurde vorgeschlagen und er wurde einstimmig gewählt. 
Martin bedankte sich und betonte die gute Zusammenarbeit und er freue sich auf die 
Verschmelzung und glaube, dass es auch künftig eine gute Zusammenarbeit geben wird.  
 
e) Entlastung des Vorstandes 
Martin Bagsik fragte, wer für die Entlastung sei.  
Es gab keine Enthaltungen und keine Gegenstimmen und der Vorstand somit einstimmig 
entlastet.  
 
Martin Bagsik bedankte sich und übergab das Wort an Bernd Hartmann  
 
f) Haushaltsplan und Haushaltssatzung 
Bernd Hartmann stellte den Haushaltsplan 2024 und die Haushaltssatzung vor und teilte mit, 
dass beide Dokumente zur Ansicht auslägen. Die Anwesenden lasen sich diese durch.  
Es gab keine Nachfragen oder Wortmeldungen.  
 
Der Haushaltsplan 2024 und die Haushaltssatzung wurden einstimmig genehmigt.  
 
 

TOP 5) Verschmelzung 
 
Auf der parallel stattfindenden Mitgliederversammlung der DLRG Ortsgruppe Bockum e.v. 
wurde der Verschmelzung nicht zugestimmt. Da alle Ortsgruppen zustimmen müssten, damit 
eine Verschmelzung erfolgen könne, ist die Verschmelzung heute somit gescheitert. Es 
müssen Gespräche mit dem Notar, den anderen DLRG Ortsgruppen und der DLRG Bezirk 
Krefeld e.V. zeitnah geführt werden, um die Verschmelzung noch zu ermöglichen.  
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TOP 6) Ehrungen 
 
Bernd ehrte folgende Mitglieder mit dem Mitgliedsehrenzeichen: 
 
Tim Knobel-Kruse   - 25 Jahre 
Nicole Sparla   - 25 Jahre 
Nicole Stettner  - 40 Jahre 
Thomas Menke  - 40 Jahre 
Stephan Sparla  - 40 Jahre 
Kerstin Knorn-Czernietzki  - 50 Jahre 
Heinz Brockers  - 60 Jahre 
Bernd Müskes   - 65 Jahre 
Natascha Eschbach  - 25 Jahre 
Nina Knobel-Kruse  - 25 Jahre  
Celina Jennes   - 25 Jahre 
Felix Ingenpass  - 25 Jahre 
 
Bernd bedankte sich bei allen aktiven Mitgliedern und überreichte eine kleine 
Aufmerksamkeit.   
 
 

TOP 7) Anträge 
 
Es waren keine Anträge eingegangen.  
 

TOP 8) Verschiedenes 
 
Es wurde über den TOP 5) Verschmelzung diskutiert.  
Bernd Hartmann teilte mit, dass es notwendig sein werde, eine neue außerordentliche 
Mitgliederversammlung einzuberufen. In dieser müsse dann erneut über die Verschmelzung 
abgestimmt werden. Wie in TOP 5) bereits erwähnt, müssen sich für die weitere 
Vorgehensweise die DLRG Ortsgruppen, die DLRG Bezirk Krefeld e.V. und der Notar 
absprechen. Ziel sei nach wie vor, die Verschmelzung aller DLRG Ortsgruppen zu einer 
DLRG Bezirk Krefeld e.V.  
 
Als es keinerlei Fragen oder Anregungen mehr gab, schloss Bernd Hartmann die Sitzung.  
 
Er bedankte sich bei allen Anwesenden.  
 
Ende: 19:09 Uhr 
Krefeld, den 13.08.2024 
 
Bernd Hartmann     Andrea Klaffke-Hartmann  
(Vorsitzender)      (Geschäftsführung und Protokollführerin) 
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Bericht der Geschäftsführung 
 
Hallo,  
damit unsere Ortsgruppe funktioniert, bedarf es viele ehrenamtlich aktiv tätige Personen, sei 
es in der Halle, der Ausbildung, an der Kasse, im Einsatz und auch hinter den Kulissen. 
Vieles wird oft nicht direkt gesehen, es gibt Sitzungen, an denen man teilnimmt, es gibt 
Fortbildungen und auch unzählige Telefonate. Gerade im Hinblick auf den zukünftigen 
Zusammenschluss ist doch vieles zu beachten. Aber dadurch, dass alle mitmachen, klappt 
es. Vielen Dank dafür. 
 
Und nun zu den Fakten:  
Im Jahr 2022 hatten wir 33 Beitritte und 13 Austritte. Somit starteten wir am 01.01.2023 mit 
193 Mitgliedern. 
Im Jahr 2023 hatten wir 29 Beitritte und 41 Austritte. Wir starteten dann am 01.01.2024 mit 
181 Mitgliedern. 
Kinder machen den größten Anteil an Mitgliedern aus. Sie nehmen an unseren 
Schwimmkursen teil und verlassen meistens unsere Ortsgruppe, nachdem sie ihre 
gewünschten Abzeichen erworben haben. Die Kinder auch für andere Bereiche der DLRG zu 
gewinnen ist leider sehr schwer, was sich auch daran zeigt, dass man keinen 
Ausbildungsnachwuchs bekommt.  
 
Ich möchte nochmal darauf hinweisen, dass jegliche Änderungen (z.B. Adressänderungen, 
Kontoverbindungen usw.) bitte mitgeteilt werden. Oft kommt Post zurück und ich kann nicht 
ermitteln, wo ich die Post dann hinschicken soll.  
 
Zusätzlich zu unserer Homepage und der Seite in Facebook findet man nun auch 
Informationen im WhatsApp-Kanal. Der Kanal hat mittlerweile schon mehr als 50 Abonnent 
Abonnentinnen. Dort wird z.B. veröffentlicht, wenn mal eine Schwimmstunde ausfällt. Wir 
hatten unsere Mitglieder über die Einrichtung des Kanals per E-Mail, Post, Homepage und in 
den sozialen Medien informiert.  
 
So, nun bin ich aber fertig und gebe das Wort weiter.  
Vielen Dank! 
 
 

Bericht der Schatzmeisterin 
 
Hallo zusammen, 
 
die Jahreskassenabschlüsse 2022 und 2023 wurden, wie in den vergangenen Jahren auch, 
von einem Steuerbüro übernommen. Auf den Tischen finden Sie den 
Jahreskassenabschluss, in dem die Bilanz und die Gewinn- und Verlustrechnung ersichtlich 
ist und Sie auch die einzelnen Posten entnehmen können.  
 
Im Jahr 2022 hatten wir Einnahmen in Höhe von 22.555,44 € und Ausgaben in Höhe von 
20.670,85 €. Somit hatten wir 2022 ein Plus von 1884,59 €.  
 
Im Jahr 2023 hatten wir Einnahmen in Höhe von 16.908,58 € und Ausgaben in Höhe von 
15.852,78 €. Somit hatten wir 2023 ein Plus von 1.055,80 €.  
 
Das sind leider keine großen Summen und die Ausgaben belasteten unsere Ortsgruppe 
leider sehr. Die größten Ausgabeposten waren und sind es immer noch, die abzugebenden 
Beitragsanteile, Mieten und Rechts- und Beratungskosten.  
Die Einnahmen, die wir erzielen konnten, entstanden durch Mitgliedsbeiträge, Anmelde- und 
Kursgebühren sowie Zuwendungen durch die öffentliche Hand bzw. Verbände. Durch 
Spenden und Sanitätseinsätze konnten wir zusätzlich Gelder gewinnen.  
Leider sind unsere Einnahmen aber nicht gut kalkulierbar, wogegen die Ausgaben feste 
jährliche Kosten sind. Umso wichtiger ist es Mitglieder und Spendeneinnahmen zu gewinnen.  
 
Das war mein kurzer Bericht und ich gebe das Wort weiter.  
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Bericht der Ausbildung Leitung  
 
Für das Jahr gibt es nichts Besonderes zu berichten, der Ausbildungsbetrieb läuft.  
Einzig der Ausbildernachwuchs bleibt aus.  
 
In 2023 haben wir mit 10 Ausbildern 980 Stunden Ausbildung gemacht 
Erworbene Schwimmabzeichen: 
Seepferdchen 16x 
DSA Bronze 8x 
DSA Silber 10x 
DSA Gold 2x 
DRSA Silber 1x 
Teilnahme an Treffen des Bezirks: 

• 1x Ausbildungsleitertreffen  

• Ausbildertreffen der OG 

 
Ute und ich bedanken uns bei euch allen für die geleistete Arbeit. Ohne eure ehrenamtliche 
Arbeit wäre das nicht möglich. Ihr seid die wichtigste Stütze der Ortsgruppe.  
Wir hoffen, dass ihr uns alle weiter so kräftig unterstützen werdet. 
Vielen Dank 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 


